



# 善正寺だより

掲示板法話

## 仏法は苦惱を超えるエンジンとなる

暑中お見舞い申し上げます。そして、節電の夏、何かと我慢や忍耐を余儀なくされている皆様に重ねてお見舞い申し上げます。

ある猛暑日の夕方、まだまだ暑さの残る中お参りの方々と共に、お経を拝読中、ふとさわやかな風が通りました。「暑さの中で涼しさを感じられるとは有難い」とだな」と感じ入りました。

私たちのところは、本堂にエアコンもあるのですが、この夏はできるだけエアコンの使用を避けて、その代わり網戸をはめています。エアコンの冷氣に比べて、自然の風は何と心地よいものだろうか、ということを再発見しました。丁度その日の早朝、散歩中に出会った人と「暑い、暑いと言う度に、気温が一度ずつ下がるといいのにね」などと悪い冗談を言つていた自分が逆に恥ずかしくなりました。暑ければ涼しく、寒ければ暖かくしようという欲求は、現代文明にどうふり潰かっている文明病の典型ですね。

坊守スケッチ

## 心のストライクゾーンを大きく



時代よりもずっと気苦労が多くて、世の中そんなに甘くない」と言った。様々な家庭の事情を抱えた子供たちの心のストライクゾーンは、余程大きくなないと受け止めることは出来ない。お寺がその一助になりたいと思う。

夕方五時の鐘撞きが終わって、一時

間ほど過ぎても周囲はまだ明るい。境内から子供の声がする。「誰だろう?」と見に行くと、三人の子供が建築中の足場に乗つて遊んでいる。危ないので注意すると、隠れてしまつた。一番幼い子供だけが、「ごめんなさい」と出てきた。女兒は「何もしない」とウソをつく。男児は依然として隠れている。「夕食時だから早く帰りなさい。家の人が待つているよ」と言つても無視。「帰つても誰もいない。誰も心配なんかしてないよ」と言う。仕方なく二人が乗つてきた自転車を道路際に出して、門扉を閉めようとした途端、二台の自転車が傾斜で倒れた。「ああ、ママが買つてくれた大事な自転車を壊した。どうしてくれる?」と女兒がすぐ。「さつき誰も心配していない」と。自転車の手紙を書いてもらつた。四年生といえば十歳、「一分の一の成人式」と題してその手紙を読んでもらつた。子供達にとってはサプライズ! 「自分が、親からこんなにも大事にされているとは、知らなかつた!」と号泣したそうだ。

冒頭に出てきた悪態をつく三人の子供達も、たとえ親がほつたらかして家庭崩壊していても、周囲の大人が「君達は大事な仮の子供。みんなの宝物だよ」というメッセージを伝え続けなければならない子供達。同じような環境におかれました子供同士が群れて、やり場のない気持ちや寂しさの傷を、舐めあつていて

ような気がする。やがてこの子達が中高校生になると、繁華街やゲームセンターなどをうろつくのだろうか? まし

だお寺の境内で遊んでいる間は、ましのだろうか? 監督責任重大だけれども、叱るべきところはきちんと叱つて、人の道を外れないに注意をしよう。

ところで『五体不満足』の著者乙武洋匡さんが、いいことを言つている。

「大人が『大丈夫』というストライク

ゾーンを広く構えてあげれば、子供達は自分に自信を持ち、伸び伸びと育つ」。乙武さん自身、三年間の小学校の教員生活を送つた。最後の授業の日、受け持ちの四年生の生徒には内緒で、保護者にそれぞれの子供達宛に手紙を書いてもらつた。四年生といえば十歳、「一分の一の成人式」と題してその手紙を読んでもらつた。子供達にとってはサプライズ! 「自分が、親から

☆ホットコース☆  
☆立ち話 母の背中や 古日傘  
☆母思う むらさき深き 茄子の花  
☆思い出す 死夫の笑顔や

さくらんぼ

☆8月1日から31日まで1か月間、百五銀行阿倉川支店ロビーで『善正寺門徒展』開催! 住職・坊守・長男の写真、長男嫁の書、服部雅之氏の絵、服部香苗氏の写真、堀野証嗣氏の茶碗など

興味のある方は是非ご覧下さい。

☆10/15(土)親鸞聖人750回遠忌法要バス参拝、あと3人、空席あります

ますので、お早めにお申し込み下さい。

住職、若院が揃つて僧侶として出勤。

☆7/13ブログ愛読者の埼玉在住・東京勤務の男性(65歳)訪問!

出張途中に立ち寄られました。知らな

い所で、仲間の輪が広がっています。

学童保育所の先生をする知人が「教師

☆善正寺のホームページ。「三重 善正寺」で検索可。毎日更新の「住職と坊守のつれづれ日記」が好評。長男も若い感覚でブログ投稿。特にイタリア新婚旅行記は読み応えあり。開設3年で4万6千突破1日平均80アクセス! 行記は読み応えあり。

☆住職と坊守の2冊目の共著本『鳥の眼・虫の眼・仏の眼』(自照社刊)好評発売中! 揃絵は門徒の服部雅之氏)

♪三重組コーラス♪

☆練習は智積西勝寺様で午後1時半。8月以降の練習予定は未定、決まり次第連絡します。

☆11/8(火)本山記念音楽祭

8月以降の練習予定は未定、決まり次

第連絡します。

キッズサンガ・杉の子合唱団

☆8月6日(土)午後4時 友達を誘つて来てね! 夕方5時の鐘撞きは毎日。

☆力カンパ有難う

小林ふきえ様・柴田美津代様・他匿名

様よりお志・切手有難うございました。

お悔やみ申し上げます

ます。◇早い梅雨明け以降、暑い夏がスタート。そして、節電の夏が! ◇「耐え難きを耐え、忍び難きを忍び! 」とい

う福音放送が流れた六十六年前の夏に

思いを巡らす夏。皆様「自愛を。合掌。

☆編集子より ☆

お金の季節になりました。今年は東北大震災で多くの  
いのちが奪われ、被災地では今も尚、生命の危険に晒さ  
れながら復旧作業に当たられています。家族の絆と  
地域の絆の復活が望まれたことは未だかつてありません。  
人生の苦難は震災ばかりではありません。あるお婆ちゃんが  
晩年とても辛い経験をされました。結婚後まもなく夫  
せん、女手一つで家庭を守り、これからのはびりという矢先  
の出来事、その時の言葉が忘れられません。「人間どん  
底まで落ちれば、後は這、上がるだけですから」。何と退  
しい言葉でしよう。世間の冷たい視線に耐え、逆境から  
逃げることもなく、誠実に、生き抜かれ最後は  
あっけない旅立ちでした。私達は人生の先輩から  
多くの生き様を学ぶことができます。お金を受け  
機にご先祖方が私に投げかけられた願いをしつか  
りと受け取ることが大切です。私はNHK朝ドラのおひ  
さま役を毎朝樂しみに見ています。番組で知った素  
敵な詩を紹介します。心に太陽を持て、嵐が吹こうと  
吹雪が来よう。天には黒雲、地には争いが絶えなか  
らうが、いつも心に太陽を持って、唇に歌を持って、軽く  
朗らかに、自分の務め、自分の暮らしに、よしや苦勞か  
絶えなかろうと、いつも唇に歌を持って、主人公陽子  
のように、いつどこにいても、皆を明るく励まし、元氣に  
してくれるように人間にあります。8月20・21日

永代絆(足利孝之師)ご参詣お待ち申上ります  
平成二十三年八月 合掌 善正寺方守 拝